



Chère Marraine, cher Parrain, chers Donateurs.

Le 21 octobre dernier s'est tenue l'Assemblée générale de votre association, Sourire Angkor, la première depuis que Pierre Cahé s'est éteint. Mais pas de nostalgie ni de tristesse, cette réunion a, bien au contraire, été marquée par l'élan, l'enthousiasme et la détermination de tous pour poursuivre l'œuvre du fondateur et pérenniser l'aide apportée aux enfants.

Inédit, la réunion a débuté par un **échange en direct, par skype, avec notre équipe au Cambodge** représentée par Malay et Yada. Les entendre nous expliquer leur engagement et leur motivation, voir leurs sourires et pouvoir dialoguer avec elles, a été un moment fort, particulièrement apprécié par les membres présents



Depuis le début de l'année 2017, c'est Sylvie Monpoint qui a repris les rennes de l'association et c'est donc elle qui a présenté le **rapport d'activités et rapport moral**. Pour rendre hommage à Pierre Cahé, l'équipe Cambodge a organisé en mars 2017, une **cérémonie** au siège de Sourire Angkor. Moment d'émotion et d'une rare intensité en présence d'une quarantaine d'enfants et de nombreux tuteurs, nous nous en étions fait l'écho dans le bulletin de mars 2017. A l'issue de la cérémonie, un **examen médical des enfants** présents avait été réalisé et avait conclu à un bon état général de nos filleul(e)s, mais avait permis de constater un phénomène nouveau : la présence fréquente chez les enfants de caries dentaires assez évoluées. (cf bulletin de mai 2017) Une recherche de sponsors afin de soigner les enfants atteints et de mener une campagne de prévention et d'informations a donc été entreprise. Autre temps important de l'année 2017, la **visite par**



Olivier Pichon d'un très grand nombre de familles, ce qui nous a permis de recueillir des informations concrètes et des images précieuses sur la vie quotidienne des enfants. (cf. bulletin juillet 2017).

Dominique Bazinet a eu un très gros travail pour envoyer à chaque parrain/marraine

les commentaires et photos concernant leur enfant, mais ceci a permis des **informations plus personnalisées**. En plus du soutien scolaire, alimentaire et de la vigilance sur la santé des enfants, des actions ponctuelles ont été menées pour répondre à des besoins spécifiques de certaines familles grâce à l'aide ciblée des parrains marraines, telles des réparations de pompe à eau ou remplacement de filtre à eau. En France, les faits marquants de l'année sont la **mise en place d'un compte Face book** grâce au travail de Laetitia Redon, qui l'alimente régulièrement, et nous en a exposé les principes pendant l'assemblée générale. **Le site internet**, actuellement désuet et piraté, va reprendre du service en 2018, sous une forme totalement rénovée grâce au soutien précieux de Céline Rodriguez, directrice de « Visions Nouvelles », une agence de communication montpelliéraine. La réfection du site nous est totalement offerte : un grand merci ! Au mois de juin, **le Rotary Arles delta**, un de nos plus fidèles sponsors, a remis un chèque significatif à l'association afin de poursuivre le soutien aux enfants engagés dans une formation professionnelle ou des études supérieures. La présidente actuelle du Rotary club Arles Delta, Mme Véronique Blanc Bijon, nous a, de plus, fait l'honneur de sa présence à l'Assemblée générale.

Didier Redon, notre trésorier, nous a ensuite présenté **le rapport financier** qui témoigne d'une situation stable, même si la part de frais /enfant est en augmentation du fait de salaires un peu plus élevés ces dernières années pour l'équipe Cambodge et de la diminution du nombre d'enfants. Néanmoins la situation est saine.

A noter un décalage entre le rapport financier qui rapporte les chiffres de 2016 alors que nous sommes déjà en novembre 2017, ceci étant lié au fait que notre assemblée générale se tient en fin d'année. Afin de gagner en homogénéité, il est décidé, à compter de 2018, de **programmer l'Assemblée générale au printemps**.

Après que **quitus ait été donné au bureau**, celui-ci est reconduit (Sylvie Monpoint/présidente, Didier Redon/ trésorier, Sylvie Cabanes / secrétaire, Sylvie Faugeron / secrétaire adjointe, Dominique Bazinet/responsable communication) avec 2 nouvelles bénévoles : Laetitia redon /responsable face book et site et Colette Blanchard/recherche de sponsors).

Sylvie Cabanes nous a présenté ensuite **les « données chiffrées » sur les enfants**. De 49 enfants en 2016, nous sommes remontés à 57 enfants en 2017, dont 16 nouveaux enfants du fait de nouveaux parrainages d'une part et du renouvellement d'enfants ayant fini leur scolarité d'autre part. La majorité de filles, habituelle et voulue, est respectée (36 filles pour 21 garçons.) La répartition par âge et classe montre un fort pourcentage d'enfants très jeunes (l'association a 16 ans et donc presque une génération est passée...) et 15 enfants qui sont au niveau « lycée », c'est-à-dire que nous devons nous



attendre, dans les 2 ou 3 ans à venir à venir à une augmentation de nos filleul(e)s en formation professionnelle ou études supérieures. Il faudra provisionner ces dépenses futures. Sylvie Cabanes nous a présenté ensuite les visages et les noms des tuteurs et tutrices dont l'équipe est également en augmentation.

Enfin, Colette Blanchard nous a fait découvrir les dossiers qu'elle a élaboré pour **la recherche de sponsors dans les trois axes prioritaires** que sont l'objectif dentaire, les études supérieures et l'informatique (le matériel informatique que nous utilisons au Cambodge pour les échanges avec la France, la gestion des dossiers et la comptabilité locale ainsi que pour les échanges par webconférence skype réguliers entre la présidente et l'équipe Cambodge, est vieillissant et il nous faudra assez rapidement envisager son renouvellement.)

C'est par le traditionnel verre de l'amitié que s'achève cette réunion à la fois conviviale et constructive.

En conclusion : 2017 a été l'année d'un élan nouveau parce que les enfants ont toujours besoin de Sourire Angkor, parce que les équipes ont décidé de poursuivre leur engagement et parce que les marraines, parrains et donateurs les y encouragent et les soutiennent. 2017, c'est plus d'enfants, plus de parrains/marraines, plus de tuteurs et plus de donateurs. 2018 devra confirmer cet élan, être marquée par la création du nouveau site, la poursuite progressive de l'augmentation du nombre de parrains /marraines et donc d'enfants aidés, et la réalisation concrète des soins dentaires et de la campagne de prévention. La tâche est grande mais à cœur vaillant rien d'impossible...



Sylvie Monpoint pour l'équipe de Sourire Angkor.